

Intervención de la diputada Erika Lorena Lührs Cortés de la Representación Parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, para razonar su voto.

La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:

Esta Presidencia, concede el uso de la palabra a la diputada Erika Lorena Lührs Cortés de la Representación Parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, hasta por un tiempo de cinco minutos.

La diputada Erika Lorena Lührs Cortés:

Muy buenas noches compañeras, compañeros.

La importancia del maíz en México no está a discusión en esta iniciativa, su profunda historia y raíces nos remonta por lo menos a 10,000 años, el maíz ha sido una parte integral de la cultura mexicana durante milenios,

desde la mitología hasta la gastronomía. El maíz es un símbolo de identidad y patrimonio cultural, nuestro país orgullosamente alberga la más amplia variedad de razas de maíces que se han ido adaptando a cada región y condiciones climáticas de nuestra geografía de las 64 razas de maíz, 59 se consideran nativas. México es uno de los principales productores en el mundo con una gran parte de su producción destinada tanto al consumo interno humano y forraje como a la exportación, lo que genera empleo en el campo, en la industria de la molienda y en la elaboración de productos.

De acuerdo con el servicio de información agroalimentaria y pesquera en 2024 se estableció una

producción total de 23 millones de toneladas, de las cuales 20 millones fueron de grano blanco y 2 millones de grano amarillo, mientras que las compras al extranjero fueron de entre 23 y 24 millones de toneladas, en consecuencia el maíz en México es vital para la alimentación de las personas, sustento del ganado y la economía en general, consolidándose como un elemento clave para la seguridad alimentaria y el desarrollo económico.

Por ello, la importancia de su conservación no solo cultural, sino también libre de transgénico, pues contamina su composición genética volviéndose menos adecuada para las condiciones específicas para las que fue cultivada, en Movimiento Ciudadano, consideramos que en las leyes secundarias que discutirá el Congreso Federal, se debe incluir un apartado dedicado al desarrollo producción y comercialización del maíz híbrido, debido a que la mayor parte del consumo actual de México es de ese carácter, como bancada no solo reconocemos la importancia de

proteger este recurso tan vital, sino que estamos comprometidos con el enfoque que combine la protección de nuestra soberanía alimentaria con el respeto a los compromisos internacionales adquiridos por nuestro país.

En diversos países de Latinoamérica se encuentra legislado el tema de producción agrícola a fin de establecer las políticas necesarias para su cultivo, uso, consumo, importación y exportación. Asimismo la bancada naranja propone promover el uso de prácticas productivas dirigidas a revertir la degradación de la tierra y la pérdida de la biodiversidad, erosión de suelos, así como la pérdida de mantos freáticos y tierras fértiles causadas por las actividades humanas inadecuadas y el cambio climático.

Por las razones antes ya expuestas, reiteramos nuestro respaldo para que el maíz transgénico para consumo humano no se cultive en México, pero sin embargo, se propuso a nivel

Federal una redacción más clara y no ideológica que no impida que los productores tengan acceso a nuevas tecnologías e innovaciones para ser más productivos y garantizar la soberanía, en Movimiento Ciudadano, votaremos a favor de proteger las 59 razas de maíz nativas y reiteramos que hace falta mucho, mucho más apoyo al campo y a nuestros campesinos, así como más subsidios y recursos para las y los productores.

Muchas, gracias.